

Cher.e.s étudiant.e.s,

En ce début de second quadrimestre et après près de dix mois de confinement, je me permets de prendre de vos nouvelles.

Nos vies, vos vies ont profondément changé : confinées et pixellisées. Cette pandémie mondiale a bouleversé nos existences, nos désirs, nos envies, nos amours, vos études, nos enseignements. Nous assistons souvent impuissants à ses conséquences dont nous ne mesurons peut-être pas encore tous les impacts tant universels que singuliers. Le monde a changé. Nous aussi. Nos enseignements ont dû être repensés dans l'urgence et tous et toutes nous avons fait face, tant bien que mal, à l'arrivée massive du distanciel dans nos modes de communication et de transmission. De nouveaux mots sont apparus dans notre vocabulaire quotidien: bulles, présentiel, distanciel, barre de conversation, Teams, confinement, hybride, comodal, distanciation, masque, test, dépistage, quarantaine, le fameux « ton micro est coupé » ou encore kayak. Nous avons affronté quelquefois avec humour ces nombreux chamboulements.

Mais malgré les peurs, l'angoisse, les tensions, les quelques ratés du distanciel mais aussi ses réussites, nous sommes toujours là, debout. Une année académique a pu se terminer, une autre est déjà bien entamée. La vie va, elle se poursuit. La mobilisation de l'ensemble de nos enseignant.es, avec l'appui tellement précieux de toute l'administration facultaire, nous permet aujourd'hui de maintenir une vie académique. Je tiens à remercier ici toutes celles et tous ceux qui nous ont permis de travailler ou d'étudier dans des conditions aussi bonnes que possible au vu de la situation de crise majeure que nous traversons. Cette traversée est longue et tous et toutes nous fatiguons. Nous aspirons à nos retrouvailles. C'est bien normal. Et j'ai une pensée toute particulière pour les étudiant.es qui nous ont rejoint.es cette année et pour qui l'apprentissage des codes de la vie universitaire, tellement nécessaires à ce rite de passage, n'a pu se faire majoritairement qu'en distanciel, une bien triste aberration.

Mais l'horizon s'éclaircit peu à peu. Si en raison de la crise sanitaire, nous démarrons majoritairement ce second quadrimestre en distanciel, certain.es d'entre vous, vont pouvoir dès la semaine prochaine, pour quelques TP'S ou séminaires, se retrouver, sur base volontaire, dans les murs de notre Alma Mater. C'est une première étape. Pour les étudiants dont certains enseignements auront lieu en présentiel dès la semaine prochaine, **nous vous recommandons de consulter l'UV, où les titulaires concernés communiqueront les modalités propres au présentiel, et GeHol où les locaux seront indiqués.** Nous espérons pouvoir dans les semaines et mois qui viennent et ce, en fonction du contexte sanitaire toujours incertain, vous proposer une plus grande ouverture encore et nous retrouver toujours plus nombreux.ses dans nos amphithéâtres et auditoriums.

Je le sais, les lieux de contacts et d'échanges ont largement et temporairement disparu. Le mal-être souvent insidieux s'installe voire se renforce chez certain.es d'entre vous. Couplé à un isolement, il peut vous déstabiliser. De plus, comme nous le découvrons quotidiennement, nous ne sommes pas égaux face à la pandémie. Des inégalités préexistantes au Covid19 ont été renforcées et exacerbées. Notre université est là pour vous aider aussi. Ne l'oubliez ni ne la sous-estimez pas. Il n'y a aucune honte à craquer, à ne pas faire face, à ne pas pouvoir finir le mois, à ne pas pouvoir payer un loyer. Nos services sociaux et nos services d'aide

psychologique vous sont ouverts. Vous avez le droit de vous y rendre, vous avez le droit d'appeler à l'aide et d'être aidé.es. Les conditions d'accès à ces différents services ont été redéfinies au vu de la crise sanitaire pour permettre à un plus grand nombre d'en bénéficier. Ne vous en privez pas et n'hésitez pas à partager l'information. Personne dans une université libre comme la nôtre ne peut être délaissé et livré à lui-même.

Pour les étudiant.es qui rencontreraient des problèmes financiers, n'hésitez pas à contacter le Service Social Étudiants par mail à l'adresse (sse@ulb.be) ou par téléphone au 02 650 20 14

N'hésitez pas à téléphoner, à « pousser la porte », même virtuellement. Il est normal d'avoir besoin de parler, d'exprimer ses angoisses ou ses faiblesses : nous sommes tou.te.s dans le même bateau ou plutôt la même galère. Contactez également vos secrétariats étudiant.es. Nos secrétaires sont à votre écoute et vous redirigeront vers les services compétents. Leurs coordonnées sont reprises au lien suivant : [Faculté de Philosophie et Sciences sociales \(ulb.be\)](http://www.ulb.be/Faculte-de-Philosophie-et-Sciences-sociales)

Pour plus d'informations encore, la page du site de l'ULB est à votre disposition : [COVID-19: étudiant-es - Actualités de l'ULB](http://www.ulb.be/COVID-19-etudiant-es-Actualites-de-l-ULB)

En cas de difficulté d'ordre psychologique, n'hésitez pas non plus à contacter les services compétents de notre Université :

Le Service de santé mentale à l'ULB (SSM-ULB) reste actuellement ouvert et organise des permanences pour les situations de crise et le suivi de ses patients, sur ses 3 sites (Psyncampus, La Plaine, le centre Guidance). Le SSM-ULB privilégie les télé/vidéo consultations mais rencontrent les patients si la situation l'impose et qu'une rencontre semble pouvoir permettre une aide adéquate et suffisante.

Les étudiant.es peuvent contacter le SSM-ULB du lundi au vendredi entre 9h et 17h par téléphone ou par mail UNIQUEMENT:

- À Psyncampus:
02/650 20 25, psyncampus@ssmulb.be
Avenue A. Buyl 127, 1050 Ixelles
- À la Plaine:
02/650 59 26, laplaine@ssmulb.be
Campus de la Plaine, boulevard du Triomphe, Accès n°2, bâtiment HB, 1050 - Bruxelles
- Au centre de Guidance:
02/503 15 56, centredeguidance@ssmulb.be
Rue Haute, 293, 1000 – Bruxelles

Je tiens encore à vous assurer du total soutien de la Faculté et vous souhaite encore beaucoup du courage pour dépasser cette épreuve, je vous souhaite le meilleur. Nous sortirons tous et toutes « autre » de cette pandémie. Nous aurons appris de l'autre et appris de soi, sur soi, sur ce qui fait sens, sur ce qui fait vie. Je vous souhaite de nous retrouver tout bientôt,

Valérie Piette, Doyenne de la Faculté
Justine Lacroix, vice-Doyenne de la Faculté